
平成 24年度第１回成田市社会教育委員会議概要 

 

１ 開催日時  平成２４年７月１８日（水） 午後３時３０分～午後５時１５分 

 

２ 開催場所  成田市役所 ６階 中会議室 

 

３ 出席者  （委員）湯浅委員、亀崎委員、瀧島委員、橘内委員、藤山委員、村島委員、 

鈴木委員、正岡委員、今来委員、金子委員 

（事務局）佐藤教育長、諏訪生涯学習部長、藤﨑生涯学習課長、大矢生涯ス 

ポーツ課長、木川生涯学習課文化振興室長、醍醐生涯学習課主幹、 

伊藤生涯学習課副主幹、多田生涯学習課副主幹、黒田生涯スポーツ課

副主幹、出山生涯スポーツ課副主幹、大澤生涯学習課主査 

 

４ 議事 

（１） 委員長・副委員長の選出について 

（２） 平成２３年度事業実績について 

（３） 平成２４年度事業計画について 

（４） その他 

 

５ 会議の内容 

（１）委員長・副委員長の選出については、委員の互選により、委員長に亀崎委員、

副委員長に橘内委員を選出旨委員から報告。 

（２）平成２３年度事業実績及び平成２４年度事業計画について事務局から報告。 

 

《発言要旨》 

委員：社会教育団体はいろいろな団体があり、それぞれの団体で持ち物もかなり多い。市

役所に置かせてもらうわけにもいかず困っている。資金もないので、廃校になっ

た学校などを事務所（事務局）として貸していただけないか。管理等の問題もあ

るかとは思うが、社会教育活性化のためにも良いと思うので検討していただけな

いか。 

 

事務局：庁内でも相談している。地元との関係等もあり結論はすぐには見いだせないが、

少し時間をいただき検討させていただきたい。 

 

委員：下総球場で試合がある時、サイクルロードの自転車の走行はスピードがあって危険

だ。貸出す時、今日は何時まで試合があるというような説明や文書を渡している

のか。 

 

事務局：下総のサイクルロードには、専用使用と一般使用と二種類がある。一般使用の件

と思うが、野球場のサードのあたりには、コーンを立てて徐行しなければならな

いように規制している。今後、更に看板を立てたり、啓発を行うなど、事故が起

きないように対応していきたい。 



 

委員：事故が起きてからでは遅いので、対応をよろしくお願いします。 

 

委員：市民運動会がスポーツフェスティバルに変わって、学校のリレー参加の仕方など分

かりにくい。学校はどのような形で参加するのか。また、来年度以降はどのように

するのか。 

 

事務局：先日、学校に周知するため、開催案内を小・中・高校まで、申込書と一緒に配布

した。 

リレーの参加等参加の仕方については、参加単位を限定しない自由参加ですが、検

討会での審議を経て、最終的にスポーツフェスティバル実行委員会で決定した。 

全市的なイベントとして、８月１日の広報なりたに申込書付きで掲載するほか、チ

ラシ・ポスター等で啓発して行きたい。 

来年度以降の開催方法や実施種目については、実行委員会で検討していきたい。 

 

委員：はじめてのイベントなのでいろいろな面で予想がつかないが、成田のスポーツの向

上のために、地域のために良いイベントになるように、また、みんなが元気になっ

て帰れるようなイベントになるように希望する。 

 

委員：いろいろなイベントが開催されている。社会教育委員も、年に一度、例えば、みん

なで国際市民フェスティバルの視察など、いろいろなイベントに参加するよう提案

する。 

 

委員：施設の利用状況に偏りがある。利用したい団体は多いと思うので、あまり使われて

いない施設で催しをするとか、交通手段を確保するなど、行政として対策を講じな

いとアンバランスが解消しないし、無駄になるのではないか。 

また、パークゴルフ場も一般市民にもっと利用されるようＰＲしていただきたい。 

 

事務局：生涯大学校の発表や家庭教育学級で大栄公民館を利用している他、２３年度のオ

ールナイトハイクでは下総公民館を出発点として実施するなど、大栄・下総の施設

利用に努めている。 

大栄の運動施設利用についてはコンピューターで空いている施設を検索できるよ

うにしている。また、パークゴルフ場については、利用料金の見直しを行ったり、無

料講習会を開催したり県の大会を開催する等、利用促進に向けた対策を講じているの

で、今後も格差をなくすような利用に努めていきたい。 

 

委員：十余三と久住のパークゴルフ場では、利用料金に違いがあるのか。 

 

事務局：十余三は９ホール、久住は１８ホールと違いがあるので、少し利用料金にも違い

がある。 

 

委員：家庭教育学級の回数は学校によって違うが、回数に基準はあるのか。基準が無けれ



ば余裕をもった開催ができるのではないかと考えるがいかがか。 

また、スポーツフェスティバルについては、１０月の体育の日になっているが、熱

中症対策の関係から小学校の体育祭は１０月に開催したいと言っている。来年度以降

スポーツフェスティバルの時期を変えてもらえないか。リレーも任意の希望になって

いるが、新人戦等もあり、グループでなら可能かと思うが単独で参加するのは難しい。 

 

事務局：家庭教育学級の回数は目安なので、内容が充実していて成果が上がるものであれ

ばよいので、学校ごとに考えていただいて差支えない。また、家庭教育学級の対応

について要望があれば校長会としてまとめて提出していただければ対応していきた

い。 

     スポーツフェスティバルについては、チーム編成も全て自由なので、みんなで参

加してフェスティバルを盛り上げてくださるよう協力していただきたい。 

     また、来年度以降の日程については検討いたします。 

 

委員：指定管理者になっているスポーツ施設について、鍵の開閉等について利用者側が使

いやすいように開閉するよう指定管理者に指導してほしい。 

    Ｂ＆Ｇのプールを使っている時、野球場の水圧が弱くなってしまい水道が使えなく

なってしまうので、使えるようにしてほしい。 

    子ともたちが大栄の野球場を使うとき、交通が不便なのでコミュニティバスを施設

に回していただけないか、今すぐには回答できないと思うが要望しておきます。 

 

委員：ＪＲ駅前の再開発ビルや公津の杜複合施設など立派な施設ができるが、老朽化して

いる施設もある。その中で中央公民館の改築はどのようになっているのか。 

 

 

事務局：老朽化している施設の対応については、センタービルの跡地利用や文会館の改修

などを含め市の施設全体として、企画等と検討している。 

 

 

６ 傍聴 ０人 

 

 


